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随着近期国际金价快速刷新近六年来新高，一
度涨至1397美元/盎司，国内金价同步创新高至
311元/克，大大提升了客户配置黄金资产的需求。

金价自5月底以来持续上涨之后，不少原先投
资实物黄金的客户纷纷获利，打算见好就收，将手
中的黄金变成现金。如何省心便捷地实现黄金变现
呢？据悉，工商银行推出的黄金回购业务，不仅仅支
持“自家品牌”的黄金回购，还对那些从其他渠道购
买的足金黄金实物、饰品提供快捷变现。

黄金回购业务是工商银行针对投资者日益
增加的实物黄金变现需求，推出的实时报价回
购业务，各种渠道购买的足金、黄金产品只要符
合相关规定，均可实现快捷变现，实时报价回购，
价格紧跟黄金市场价格，让客户的资产真正实现
自由流动。

如果你想变现的是工行自有品牌的黄金产
品，包括带有“中国工商银行”标识的实物黄金产
品，如金条、金章等，可以带上相关质量证书（如有）

前往工行指定网点办理回购。据工行相关人士介
绍，黄金实物产品须品相完好、无明显破损、表面无
修补痕迹且表面要素齐全（包括工商银行品牌标
识、克重、成色等），重量与表面标识克重一致。

如何变现非工行自有品牌的黄金产品呢？据
了解，工行的黄金回购不同于以往商业银行只回
收自有品牌黄金的惯例，打破“门户之见”，那些含
金量在99%及以上的各类金条、金章以及金店购
买的黄金首饰、黄金摆件等均可以回购。“我们能
回收成色在99%以上的实物黄金产品，要求也是
品相完好、经检测符合回购要求的。”工行宁波市
分行相关人士表示，这类回购流程稍复杂一些，建
议客户来之前先与回购网点进行咨询与预约。

回购过程中如何判定成色和重量？据了解，面
对五花八门的黄金制品，工行配备了专业的检测
设备及人员，引入了不同的检测方法。对于非工行
自有品牌黄金产品，使用的则是火熔法加X荧光
光谱分析仪检测法检测成色。客户可以通过柜台

上的显示器直接观看整个检测流程。根据检测报
告，银行确认实物黄金的成色及重量。

需要强调的是，火熔法会对黄金制品的外观
产生改变，且无法还原。如果检测结果产品成色在
99%以下，银行是无法办理回购的。因此如果对自
己的黄金产品成色没有把握的话，就要慎重考虑
了。

回购价格如何确定？黄金回购业务的回购价
格是在回购基础价格上减去一定的回购手续费确
定。回购基础价格参照上海黄金交易所Au99.99
合约的实时成交价格设定，具体价格请咨询业务
受理网点。

什么时候可以办理回购业务？工作日930—
1130和1330—1530。

目前工行宁波市分行可办理黄金回购业务的
网点有三个，分别是宁波市分行营业部、余姚分行
营业部和宁海支行营业部。

周静 桑鸿瑜

金价涨了，手里的黄金想变现吗？
工行黄金回购打破“门户之见”

吴向平是江西人，1998年毕业于湖南
医科大学（现中南大学湘雅医学院）精神病
学与精神卫生专业。5年时间学完了7年制
的课程，把寒暑假也牺牲了。

本科最后一年的实习是在北京安定医
院，那是所有精神科医生心目中的“圣
地”。由于综合表现出色，北京多家知名的
精神专科医院都向他伸出了橄榄枝。

但他却放弃宝贵的留京指标来到了宁
波。“在北京等一线大城市，优秀的精神科
医生很多，多我不多，少我不少。但在一些
中等城市，精神科几乎是空白，我发挥的空
间更大。”吴向平如是说。

选择宁波，还与时任宁波市康宁医院
院长的精神科名医胡珍玉有关。胡院长的
求贤若渴、热情诚恳深深打动了吴向平。

当时，康宁医院的硬件很差，周围都是
田地和河流，员工宿舍位于一楼，春夏潮湿
又闷热。业余也没有娱乐活动，全院仅一
台电视机。

大部分时间吴向平都“泡”在病房，这
让他的疾病诊疗能力、心理咨询水平、医患
沟通技巧都有明显提升。几个月后连难懂
的宁波话也能听个八九不离十了。

1999年，医院开设老年病房，吴向平成
为第一个医生，初期几乎“全天候”在岗，在
治疗老年心身疾病尤其是老年痴呆症方面
积累了大量的经验。

2003年，医院开设失眠专科门诊，吴向
平又是第一个出诊医生，睡眠障碍的诊疗
自此变得规范和系统。

“我们临床出身的人都想干临床，有乐趣，有成就，但
管理的工作也是要有人做的。”吴向平道出心声，这些年，
他一半时间分给了各项管理工作，不会因为“兼管”而马虎
应对。为此他连妻子生女儿时都只休了一天的陪产假。

吴向平的遗憾之一是当初没有更多的进修机会，一切
全凭自己摸索，虽然最终拨云见日，但个中辛苦只有自己
知道。如今，他努力为年轻医生创造自己当年没有的条
件。年轻医生但凡想去进修，他都是全力支持，例如推荐
到全国知名的医院并保障工资奖金待遇。

吴向平经常强调团队的作用。在他的带领下，市康
宁医院医护人员在卫生系统的一些比武中崭露头角，医
疗质量、医疗安全盖过了许多综合性大医院。

医院有了长足的进步，年轻医生也成长起来，但吴向
平肩上的担子并没有轻一些。目前，他协助院长具体分
管医务、护理、科教、财务、设备、门诊、医技等多项工作。
帮助康宁医院成为省内领先、国内知名、国际接轨的精神
专科医院是他不变的目标。

记者 童程红 通讯员 曾蔚

近年来，睡眠障碍的诊疗是吴向平的重要临床工作
之一。他发现，对于睡眠，许多人存在误解，相比起失眠
本身，失眠引发的抑郁、焦虑情绪危害更大。

比如，许多人认为失眠会引起老年痴呆，“但事实上，
失眠可能是老年痴呆众多致病因素之一，并非必然因
素。”吴向平说，“而且，口口声声失眠的人可能只是没有
自己满意的深睡眠，却不知道哪怕是浅睡眠、有梦的睡
眠，对于身体恢复也是非常有利的。”

吴向平表示，临床上有一种失眠叫做主观性失眠，患
者一上来就表示自己一周没睡、十天没睡，甚至半个月没
合眼。这其实是不可能的。这类患者通常只是睡眠较
浅，睡眠质量不高，这和没有睡眠还是有本质区别的。针
对这类患者，心理干预的作用要好过药物治疗。

还有的人放大了安眠药的危害，认为安眠药也会引起
老年痴呆。但研究表明，安眠药反而可以对人体起到保护
作用，睡眠得到了改善，可延缓老年痴呆的发生。

2013年，随着精神科的分科细化，医院
分设了精神分裂症亚专科。吴向平带领医
疗、护理、康复、药学等多个团队，承担了多项
课题，根据精神分裂症的急慢病程、病理分
型、社会支持、治疗医从性等启动精细化综合
诊疗。

“精神分裂症在精神科，好比高血压糖
尿病在全科，每个医生都要会看，但精细化
诊疗则需要进行深入的研究。我们通过基
因检测实现个性化用药，结合康复、心理等
手段提高了患者治疗的医从性，让这类患
者得到了更好的治疗。”吴向平说。

“约1/4的精神分裂症患者经治疗可以
痊愈，也就是人们所说的‘断根’，还有1/
4的患者会复发，但会缓解，缓解期与常人
无异，没有残留症状。另外1/4的患者会复
发，每次发作后会有残留症状，但不会持
续加重。最后1/4的患者每发作一次就会加
重一次，随着残留症状不断积累，患者

‘清醒’的时候也会越来越少。”吴向平介
绍，患者能进入哪个“1/4”，一方面取决
于病情本身，另一方面也取决于患者治疗
的医从性，而他所做的就是帮助更多患者
有望实现“断根”。

放弃留京指标选择宁波

帮助更多精神分裂症患者“断根”

对于睡眠，许多人存在误解

为年轻医生进修创造条件

他是第一批科班出身的精神科医生
第一个老年心理病房和失眠专科医生

在宁波市康宁医院，党委委员、副院长吴向平创下了许多第一：他是全国第一
批精神卫生专业本科毕业的医生，也是宁波第一个老年心理病房和失眠专科的医
生。许多精神分裂症的患者因他重获新生。

临床专业成就名医、管理创新打造名院，在帮助精神疾病患者实现康复的
同时，吴向平也协助院长带领全院跻身省内、国内知名精神专科医院之列。

宁波市康宁医院副院长吴向平：

愿做第一个吃螃蟹的人

名医篇
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